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CONSTANCIA Y SOLICITUD URGENTE 
ANTE SITUACIÓN ESTRUCTURAL DEL 
LICEO JOSÉ ANTONIO CARVAJAL

CARTAS AL DIRECTOR EDITORIAL: 
EL PROYECTO DE 
PERMISOLOGÍA 
Y EL DESAFÍO 
DEL EQUILIBRIO

Nos dirigimos a ustedes en calidad de re-
presentantes de los profesores y funcionarios 
del  Liceo José Antonio Carvajal de  Copiapó, 
con el objetivo de dejar constancia formal y 
pública de la preocupante situación estructu-
ral en la que se encuentra actualmente nues-
tro establecimiento educacional,y de solicitar 
medidas inmediatas que resguarden la segu-
ridad de toda nuestra comunidad educativa.

El día lunes 8 de julio de 2025, se llevó a 
cabo una reunión extraordinaria del Con-
sejo Escolar, en la cual se socializó el infor-
me técnico de revisión estructural encar-
gado por el SLEP Atacama a solicitud de la 
dirección del establecimiento.

Cabe señalar que esta solicitud se realizó 
debido al sismo de magnitud 6.4 ocurrido 
el día 6 de junio de 2025, el cual evidenció 
un deterioro estructural preocupante en 
diversas zonas del liceo.

Es importante aclarar que el día del 
sismo ya había finalizado la jornada esco-
lar, permaneciendo en el recinto solo algu-
nos funcionarios y unos pocos estudiantes, 
lo que evitó una tragedia mayor.

Actualmente, el liceo cuenta con una do-
tación de 1085 estudiantes, 51 asistentes de 
la educación y 66 docentes, sumando un 
total de 1.202 personas. Dentro de esta ma-
trícula, hay 180 estudiantes en Programa 
de Integración Escolar (PIE), de los cuales 
aproximadamente 164 están registrados en 
plataforma, y los restantes corresponden 
a estudiantes excedentes con necesidades 
educativas especiales permanentes, que 
también reciben atención.

 Durante la reunión se expusieron los re-
sultados del informe estructural realizado 
por el ingeniero calculista Manuel Vidal, 
quien señaló lo siguiente:

“Este informe presenta un diagnóstico 
basado en una primera impresión visual 
de los daños. En  este  caso, será  necesario  
presentar  un proyecto de recuperación es-
tructural,y deberá contener la información 
indicada por la norma NCH433, señalada 
en elanexo B del informe.”

“Aun así, es prudente señalar que esta 
conclusión debe ser reafirmada por estu-
dios más acabados para el edificio comple-
to o al menos para las zonas afectadas.”

El análisis técnico solo incluyó la biblio-
teca y las escaleras, lo que representa una 
grave omisión, considerando el evidente de-
terioro en otras zonas del establecimiento.

Se indica en el informe:
“En resumen, si bien este establecimiento 

presenta daños locales en las zonas puntua-
les indicadas, se considera segura su ocupa-
ción si se toman las medidas de seguridad o 
se ejecutan las soluciones paliativas tempo-
rales mencionadas en el capítulo anterior.”

Lo grave es que dichas medidas paliati-
vas aún no han sido implementadas, pese 
a que la seguridad de la comunidad esco-
lar depende directamente de su ejecución, 
como lo advierte el mismo profesional.

Respecto a las escaleras, informamos 
que el liceo cuenta con cuatro en total, una 
de las cuales está clausurada desde hace 
más de tres años,sin intervención alguna. 
Las tres restantes presentan daños y están 
en uso, lo que genera una gran inseguridad 
en caso de sismo o evacuación.

También se comunicó que las bases para 
la licitación de las obras aún no están ela-
boradas y recién comenzarán la próxima 
semana, con un plazo estimado de ejecu-
ción de al menos dos meses, si se considera 
un escenario optimista.

Reiteramos: se trata solo de arreglos 
mínimos para mantener la operatividad 
básica, no de una solución estructural defi-
nitiva.

Durante la reunión, la dirección tam-
bién reportó nuevas grietas en la sala de 
profesores dos, la sala de reuniones y la sala 
de arte, las cuales no fueron consideradas 
en la evaluación estructural actual.

 Además, una estudiante resultó lesiona-
da durante el sismo, producto de la caída 
de una pieza estructural que impactó su 
rostro, lo que generó una herida en la nariz 
que debió ser suturada.

Pese a toda esta información, el SLEP 
permitió el retorno a clases tras el receso 
de invierno, perdiendo dos semanas fun-
damentales para avanzar en soluciones. Se 
nos ha comunicado que las clases deben 
continuar normalmente, sin medidas de 
mitigación, lo que vulnera la seguridad de 
estudiantes, docentes y asistentes.

Queremos dejar constancia formal de 
esta situación y declarar expresamente 
que no seremos responsables de eventua-
les consecuencias, ya que hemos hecho esta 
advertencia de manera oportuna, seria y 
responsable.

Por todo lo anterior, solicitamos:
1.- Que se amplíe de inmediato la evalua-

ción estructural a la totalidad del edificio.

2.- Que se ejecuten sin más dilación las 
medidas paliativas recomendadas en el in-
forme.

3.- Que se entregue por escrito un crono-
grama real de licitación y ejecución de obras, 
con fechas, presupuesto y responsables.

4.- Que se coordine una visita de la en-
cargada de infraestructura del SLEP o en-
tidad correspondiente, para que explique 
a la comunidad educativa la evaluación de 
los daños del liceo.

Esperamos una respuesta formal y do-
cumentada a más tardar el día viernes jue-
ves 24 de julio de 2025 alas 12:00 horas. 
En caso de no recibir respuesta dentro del 
plazo indicado, nos reservamos el derecho 
de acudir a todas las instancias que estime 
pertinentes el conjunto de trabajadoras y 
trabajadores del establecimiento.

SR: Daslav Mihovilovic Pérez
Director Ejecutivo Suplentedel Servicio 
Local de Educación Pública Atacama

El proyecto de Ley Marco de Autorizaciones Sec-
toriales, conocido popularmente como "Ley de Per-
misología", impulsado por el Gobierno de Chile, 
busca agilizar los tiempos de concesión de inver-
siones en el país, con una meta de reducción de 
plazos de entre 30% y 70%. Esta iniciativa, que ac-
tualmente se encuentra en segundo trámite consti-
tucional en el Senado, ha generado un amplio de-
bate y diversas posturas entre los distintos sectores 
de la sociedad.

Desde la perspectiva del gobierno, el objetivo es 
claro: reactivar la economía y fomentar la inver-
sión, eliminando la burocracia estatal que ha ra-
lentizado la productividad y ha generado una falta 
de coherencia en la entrega de permisos. El minis-
tro de Economía, Nicolás Grau, ha destacado que 
el problema principal no será la falta de inversión, 
sino cómo se administra el sistema de permisos y el 
exceso de burocracia. La propuesta incluye técni-
cas de autorización alternativas, como el reemplazo 
de 92 permisos por declaraciones juradas en casos 
de bajo riesgo, normas mínimas de tramitación, la 
obligatoriedad de usar la Ventanilla Única SUPER, 
la creación de un servicio para la regulación y eva-
luación sectorial, y la implementación de profesio-
nales y entidades técnicas colaboradoras para una 
tramitación ágil.

Sin embargo, las críticas no se han hecho espe-
rar. Organizaciones ambientalistas han calificado 
el proyecto como una "desregulación ambiental" y 
una "ley de motosierra ambiental", argumentando 
que bajo el discurso de simplificación se esconde 
el riesgo de que muchos proyectos eludan evalua-
ciones ambientales rigurosas. Han advertido sobre 
un posible retroceso en los derechos socioambien-
tales, señalando que la iniciativa podría favorecer 
el asalto extractivista minero, forestal y salmonero, 
priorizando los intereses económicos sobre la pro-
tección ecológica. La preocupación radica en que 
el sistema opere con silencio administrativo auto-
mático, sin una fiscalización adecuada ni partici-
pación ciudadana.

El sector empresarial, por su parte, si bien apoya 
la agilización de los permisos para atraer inversión, 
ha puesto énfasis en la necesidad de reglas del juego 
claras, certezas jurídicas y plazos bien definidos. 

Para lograr este equilibrio, es crucial que la im-
plementación de la ley considere la retroalimenta-
ción de todos los actores involucrados. Se deben es-
tablecer mecanismos transparentes de fiscalización 
y asegurar que la agilización de los permisos no se 
traduzca en una menor rigurosidad en las evalua-
ciones. Solo así, el proyecto de permisología podrá 
ser un verdadero aporte al crecimiento del país, ga-
rantizando un desarrollo sostenible y respetuoso 
con el entorno y sus habitantes.
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